
热点

2012年7月11日 星期三 编辑：于健 组版：李飞 B05今日青岛

文/片 本报记者 杨林

买房抢占占““入入场场券券””
9个平方不嫌弃
有家长提前三年开购学区房，

学区房逆市热潮不退
本报记者 李珍梅 李晓闻

小学报名刚刚结束两
天，65岁的王先生就开始为
两岁的孙子上学做打算。王
先生家住四方，但一家人都
想让孩子来市南上学。为了
这个事儿，连日来，王先生
在市南区看了不下 5处房
子。

“这不都是为了孩子呀，
放着大房子不能住，要来这
边买个小房子住。”王先生打
算买一个五六十平方米大
小，价格在100万元以内的房

子。“最好是能住人的，这样
我和老伴就能在市南照顾孙
子，儿子和媳妇继续住在四
方，等周末我们就带着孙子
一起回四方住。”

面对孩子的上学问题，
在众多市民看来，买学区房
就是为了给孩子买一张就读
好学校的“通行证”。像王先
生一样，提早三四年下手购
买学区房的还不在少数。

10日，在市实实验小学附
近的青岛爱家房产中介里，

另一名家长王先生就和中介
成交了一套56平方米的学区
房，价格130多万元。王先生
家住南京路附近，原本有一
套近100平方米的房子，但为
了孩子上学，他把南京路的
大房子卖掉，来江苏路附近
买了个学区房。

“为了能让孩子上个好
学校，价格贵点，委屈自己，
我们也得买啊。”市民刘先生
的儿子将在2014年上小学。
一周前他花92万元在龙口路
买了一套38平方米的房子。

“说实话，这个房子也不能住
人，到时候孩子在这边上学
了，我就准备把房子卖掉。”
刘先生如实说。

从去年以来，岛城楼市
就不怎么景气，而学区房却
是一枝独秀，有家长戏称为

“孩子们的刚需”。10日，记者
采访市南区中、东片多所热
点学校周边的房产中介了解
到，即便是楼市淡季，但学区
房受的影响依旧很小。与同
区域楼房比，学区房的成交
量还是比较可观的。

青岛爱家房产就在市
实验小学正对面，是一家专
做学区房销售的房产中介。

公司经纪人孙进称，每年他
们的工作人员只需在办公
室里等待客户上门咨询。

孙进介绍说，与普通地
区房子比，学区房的价格要
高出很多，有的尽管只有一
墙之隔。“市南区中部是老
城区，60%的房子都是1949

年以前建的，也没有高层。
1990年以后建的房子更是
寥寥无几，所以房源非常紧
张，供不应求。”孙进说，在
江苏路、太平路、文登路周

边，学区房的价格最低要
1 . 8万元/平方米，高的要
3 . 5万元 /平方米。尽管这
些房子价格高，环境差，但
一点也不愁卖。“前两天有
个家长看中了一套13平方
米的房子，现在正在交谈
中。”孙进说，不久前还有家
长为给孩子落户，买了个9

平方米的房子。
在大学路附近，记者采

访多家房产中介了解到，大
学路小学周边的学区房价
位也都在每平方米2万元以
上。不过，也有中介老板称，
受整个楼市环境的影响，以
前两万元一平方米的房子，
现在一万七八也能成交。

据了解，许多家长
买学区房只是为了孩子
入学，并不长期住在里
面。由于老城区房子建
成时间较久，居住条件
比较差，很多家长都是
来回两地跑。周日到周
四，一家人在学区房住，
周五一家人又回原来的
房子住，这种现象在热
点小学周边已不再新
鲜。

家长“孟母三迁”，
都是为了孩子接受好的
教育。“其实，买学区房

不仅能让孩子上好小
学，关键是能上到个好
初中。”家长王先生坦
言，尽管他知道把孩子
送到一个好学校，并不
代表孩子成绩一定能
好，但是上了中片小学，
就意味着能上个好的初
中。上了好初中，考上好
高中的机会就多些。“说
白了，我们家长委屈那
么多，就是为了让孩子
有个好的学习环境，说
到底还不是教育资源不
均衡。”很多购买学区房

的家长说道。
对此，青岛市政协

委员朱广君认为，要真
正给学区房降温，还应
从改变区市之间教育资
源不平衡入手。

朱广君建议，各区
市之间不妨试着进行校
长和骨干教师的轮岗交
流，使名校优质资源得
以有效辐射，而不是集
中在仅有的几所热点学
校。至于如何让教师积
极参与轮岗交流，朱广
君提出，政府应加大对
基础薄弱学校的教育投
入，不断改善办学条件、
教学设施、校园环境，从
而吸引优秀教师积极参
与跨区流动。

江苏路附近的学区房，很多都是上个世纪40年代以前的老房子。 李珍梅 摄

傍着宠物狗

咬伤狗主人
蜱虫进市区

当心

俩月咬伤58人，有向市区蔓延的趋势，多出现在公园、草坪以及宠物身上

10日，因为高血压和脑溢血导致
昏迷，一名72岁的老太被送到了青岛
市第八人民医院。患者家属介绍，老人
平时就患有高血压，10日上午在地里
干活的时候突发脑溢血，等家人发现
患者的时候，她已经倒在地里昏迷不
醒了。负责接诊的青岛市第八人民医
院皮肤科主任王德旭介绍，医生还在
患者身上发现了一个活着的叮咬在腰
部的蜱虫，由于患者目前仍然神志不
清，被蜱虫叮咬的部位出现了红肿，医
院正在密切关注病人的身体情况。

“这已经是今年第58例蜱虫叮咬
患者了。”王德旭说，今年发现蜱虫比
去年早20天左右，去年一年总共才上
报了1 1 8例蜱虫叮咬患者，今年两个
月时间已经达到去年半数的水平，7

至10月仍然是蜱虫的活跃期。被蜱虫
叮咬的患者最小4岁，最大的75岁，身
体各个部位被叮咬的情况都有，其中
最多的一个人身上发现5只蜱虫。今
年还出现了孕妇被蜱虫叮咬的病例，
因为对孕妇不能用药，给治疗增加了
难度。

“因为不清楚哪里的蜱虫带
有病毒，所以外出要注意防护。”
王德旭称，居民去公园、草坪、爬
山的时候，最好把袖口、领口、腰
带等部位扎好，最好不要用野外
的野草“编草帽”，曾经出现过草
里的蜱虫咬人的情况。

如果发现自己被蜱虫叮咬，
不要着急把蜱虫从身上取下来，
很多患者被咬后急忙自己扒掉蜱
虫，为医生判断叮咬情况增加了
难度，即使把蜱虫扒掉，蜱虫的口
器仍然可以留在皮肤里，有的患
者因为没有清理出来蜱虫口器而
患上了异物性肉芽肿，皮肤长期
瘙痒。用烟头烫蜱虫的做法更加
不可取，这样会刺激蜱虫将口器
在皮肤中扎得更深，释放更多的
毒素。市民如被蜱虫叮咬，可以用
油类物质或者凡士林包住蜱虫，
让其窒息而死，然后再找专业的
医生取出蜱虫和进行后期治疗。

今年蜱虫提前活跃，与气候有直接
关系。王德旭介绍，今年5月初，岛城气
温高于去年同期，导致蜱虫提前活跃。
而在往年，蜱虫的活跃期出现在5月底。
7月几场大雨后，岛城迎来高温期，预计
还会迎来一个蜱虫叮咬的高峰。

“以前市民都是在郊区被蜱虫叮
咬，现在出现了不少在市区被叮咬的患
者。”王德旭说，以前出现蜱虫叮咬都是
在因为市民去郊区玩或者郊区居民在
生活中被叮咬，很少有市民在市区就被

咬的，而今年在市区被蜱虫叮咬的患者
已经可以占到全部患者的五分之一，蜱
虫有向市区蔓延的趋势。

据了解，市区患者多是在公园游玩
时被咬伤，一些蜱虫出现在草坪上。这
可能与蜱虫通过鸟类等迁徙动物被带
到城市里有关。而宠物身体也成为一个
新的蜱虫寄居地，一个被蜱虫咬伤的小
孩，最终查明蜱虫来源于自家宠物狗身
上。医生提醒，养宠物的家庭带宠物外
出后，一定要对宠物进行全身清洗。

今今年年岛岛城城气气温温一一度度提提前前走走高高，，导导致致蜱蜱虫虫
提提前前活活跃跃，，被被蜱蜱虫虫叮叮咬咬的的患患者者多多于于去去年年同同期期。。
1100日日，，记记者者从从主主要要收收治治蜱蜱虫虫叮叮咬咬患患者者的的青青岛岛
市市第第八八人人民民医医院院了了解解到到，，今今年年至至今今已已有有5588人人
被被蜱蜱虫虫叮叮咬咬，，蜱蜱虫虫有有向向市市区区蔓蔓延延的的趋趋势势。。

俩月58人被蜱虫咬

蜱虫患者，市区占两成

“憋死”蜱虫

再找医生

◎温馨提示◎

放着大面积的舒适房子不
住，花高价在热点小学附近买个
不到10平方米的学区房成为不少
家长的选择。10日，记者调查了解
到，小学报名刚结束，就有家长提
前三年半购买学区房。尽管楼市
较冷，但学区房却是热潮不退。

现象

买学区房，提早三四年动手

调查

楼市冷，学区房逆市升温

声音

教育资源待均衡
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